

ACCUEIL PAROISSIAL : Presbytère, Place saint Gilduin, 35270 **Combourg**. Permanences **du lundi** au **vendredi** de 9h30 à 12h et de 16h à 18h30, et **le samedi** de 9h30 à 12h

TEMPS de Prières sur la paroisse :

Lundi à Combourg Prière du Rosaire à 17h devant Notre-Dame de Pontmain

Mardi à Saint-Pierre de Plesguen, prière du chapelet à 9h30 dans l'église.

Jedi Chapelet à Notre Dame des landes à 20h.

Vendredi à Combourg : Prière des mères à 10h près de Notre Dame de Lourdes.,
18h00 Temps d' Adoration, suivi de la messe.

Prions pour ceux qui nous ont quittés cette semaine :

Meillac Mr Daniel ROUAULT (76 ans)

Combourg : Mme Andrée GUELÉ, née Hamon (94 ans)

Lanhélin : Mme Annick COMMEREUC, née Mazurier (89 ans)

Préparation liturgique : 16 juin : Combourg 2 – **23 juin Lourmais** – 30 juin :Cuguen/Tréméheuc

Répétitions chorales paroissiales : **Combourg** les mercredis à 20h00 (excepté le 19/06)
Saint Pierre le vendredi matin de **9h45 à 11h15** : 14 juin – 5 juillet

Le 19 juin à 20h(au lieu de 15h), le Père Joseph désire rencontrer à Combourg l'ensemble des acteurs de la liturgie : animateur-trice, organiste, équipe liturgique, équipe tirage des feuilles

Formation des accompagnants des familles en deuil :

La formation se fait sur 4 journées. Vous pouvez vous inscrire au presbytère. Le nombre de place est limité à 20 personnes

→ à Dol de Bretagne.: les 24/9, 15/10 ;12/11,10/12

→ à Bréal sous Montfort : (paroisse de Mordelles) 14/1, 4/2, 11/3 et 1/4

Pasto J : Clôture de l'année de la Pasto J: une Messe d'action de grâce aura lieu à Combourg le samedi 15 juin prochain à 18h00. Elle sera animée par le groupe musical chrétien, EZRA (Secours),qui nous vient de Vitré . Après la Messe nous aurons un temps de pause, puis une soirée louange et d'adoration, ponctuée d'interventions et de témoignages. Toute la communauté paroissiale est invitée.

Année de la prière : En cette année de la prière, la paroisse met à notre disposition des livrets «Priez sans cesse», au prix modique de 2€. Ils contiennent de belles propositions, qui peuvent nous aider à approfondir notre relation au Seigneur, au plan individuel, familial et communautaire. Fortement recommandés! Ils vous sont proposés à l'Accueil et à la sortie des Messes.

Journée Pélé à la découverte de Sainte Anne et de Nicolazic le 13 juin à Saint Anne d'Auray
Avec la présence de Monseigneur Centene, évêque de Vannes, chargé des mouvements d'Action Catholique à la Conférence des Evêques de France, accompagnateur du MCR au niveau national et la participation de l'académie de Musique et d'Arts Sacrés

Messes :

Samedi 15 juin : 18h00 Combourg - 18h30 : Bonnemain

Dimanche 16 juin : 9h30 Tréméheuc - 10h30:Combourg (parc du Château) -11h00 : St Pierre

Paroisse Saint Gilduin du Combournais



Suite à un dysfonctionnement réseau, la paroisse est uniquement joignable par mail ou en se déplaçant au presbytère

mail : paroisse.combourg@free.fr / paroissesaintgilduin@diocese35.fr

www.rennes.catholique.fr/paroissestgilduin

Dimanche 9 juin 2024 : 10ème dimanche du temps Ordinaire

Profession de Foi à Combourg

Samedi 8 juin : 18h30 Meillac

Dimanche 9 juin : 9h30 Tressés- 10h30 Combourg – 11h Dingé

« Si quelqu'un blasphème contre l'Esprit Saint, il n'obtiendra jamais le pardon »



Au cœur de l'évangile d'aujourd'hui, on trouve une affirmation un peu intrigante: "Si quelqu'un blasphème contre l'Esprit Saint, il n'obtiendra jamais le pardon". Quel est ce péché si grand qu'il ne puisse être remis? Il s'agit du refus de Dieu lui-même et de son amour miséricordieux. Pécher contre l'Esprit, c'est dire non à la vie que Dieu offre, c'est s'enfermer en soi-même, c'est repousser lucidement toute action de

Dieu envers soi, c'est se blinder contre la tendresse divine. Face à une telle attitude de notre part, Dieu ne peut plus rien, lui qui nous a faits libres et entend respecter jusqu'à la fin nos choix faits en toute connaissance de cause et en toute responsabilité.

Voilà donc ce qui arrive quand on se ferme à l'Esprit et qu'on le rejette. C'est la mort. Mais l'autre attitude possible doit être considérée: l'ouverture de son être à l'Esprit. Les textes de ce dimanche aident à faire la lumière sur le sort de ceux et celles qui entendent vivre avec l'Esprit et dans sa mouvance.

Portons d'abord notre regard sur Jésus. Nul doute qu'il s'en est remis à l'Esprit et qu'il a toujours tout accompli sous son inspiration. Or, nous le voyons aujourd'hui agir d'une manière que les gens de sa famille ne comprennent absolument pas. "Il a perdu la tête! Il est devenu fou!", disaient-ils. Pourquoi un jugement aussi sévère? Parce que Jésus n'accepte pas, ne croit pas devoir accepter de se libérer de ceux qui l'assaillent. On vient à lui de tous côtés, on lui présente heure après heure des malades, des possédés, des paumés de la vie. On ne lui accorde aucun moment de répit. À ce rythme-là, il ne tiendra pas longtemps, il va se tuer, se disent les gens de sa famille. En un sens, ils ont raison. Mais il y a en Jésus une telle passion de servir, de guérir, de nourrir, de faire vivre! Il ne peut pas ne pas se donner à tout instant, entièrement. L'Esprit le guide et le soutient. L'évangile nous aide à comprendre quelle est l'action de l'Esprit en ceux qui l'accueillent. «Qui est ma mère? qui sont mes frères?», demande Jésus.

«Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est mon frère, ma sœur, ma mère », déclare-t-il. Or, c'est l'Esprit qui fait voir quelle est la volonté de Dieu et c'est lui qui habilite à l'accomplir. C'est donc grâce à l'Esprit que l'on devient les familiers du Christ: ses frères, ses sœurs. Si le refus et le rejet de l'Esprit éloignent de Dieu et du Christ, l'accueil de l'Esprit introduit dans leur intimité.

Le temps qui passe est marqué par la mort et par la vie. Extérieurement, nous allons vers la mort. Intérieurement, l'Esprit nous engendre à une existence nouvelle qui nous unit au Christ ressuscité et nous habilite à vivre une expérience pascale semblable à la sienne, une expérience radicale de vie qui vainc la mort.

C'est là l'œuvre de l'Esprit: l'œuvre de cet Esprit qui a accompagné le Christ tout au long de sa vie terrestre, l'œuvre de cet Esprit qui l'a ressuscité, l'œuvre de cet Esprit grâce à qui nous ressusciterons. C'est l'œuvre de l'Esprit que nous accueillons et que nous célébrons en chacune de nos Eucharisties.

Lectures et ordinaire de la messe

Rite pénitentiel

Je confesse à Dieu.

Prends pitié Seigneur, O Seigneur, prends pitié (bis)

Prends pitié O Christ, O Christ, prends pitié (bis)

Prends pitié Seigneur, O Seigneur, prends pitié (bis)

Gloire à Dieu : **Gloire à Dieu, Gloire à Dieu, au plus haut des cieux ! (bis)**

Et paix sur la terre aux hommes qu'il aime. Nous te louons, nous te bénissons,
Nous t'adorons, nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton immense gloire.

Seigneur Dieu, roi du ciel, Dieu le Père tout puissant. Seigneur, Fils unique, Jésus-Christ,
Seigneur Dieu, Agneau de Dieu le Fils du Père. **Gloire à Dieu ...**

Toi qui enlèves les péchés du monde, prends pitié de nous ; Toi qui enlèves les péchés du monde, reçois notre prière ; Toi qui es assis à la droite du Père, prends pitié de nous.

Car Toi seul es saint, Toi seul es Seigneur, Toi seul es le Très-Haut : Jésus-Christ, dans l'unité du Saint-Esprit et dans la gloire de Dieu le Père. **Amen.**

Lecture du livre de la Genèse (Gn 3,9-15)

Lorsqu'Adam eut mangé du fruit de l'arbre, le Seigneur Dieu l'appela et lui dit : « Où es-tu donc ? » Il répondit : « J'ai entendu ta voix dans le jardin, j'ai pris peur parce que je suis nu, et je me suis caché. » Le Seigneur reprit : « Qui donc t'a dit que tu étais nu ? Aurais-tu mangé de l'arbre dont je t'avais interdit de manger ? » L'homme répondit : « La femme que tu m'as donnée, c'est elle qui m'a donné du fruit de l'arbre, et j'en ai mangé. » Le Seigneur Dieu dit à la femme : « Qu'as-tu fait là ? » La femme répondit : « Le serpent m'a trompée, et j'ai mangé. » Alors le Seigneur Dieu dit au serpent : « Parce que tu as fait cela, tu seras maudit parmi tous les animaux et toutes les bêtes des champs. Tu ramperas sur le ventre et tu mangeras de la poussière tous les jours de ta vie. Je mettrai une hostilité entre toi et la femme, entre ta descendance et sa descendance : celle-ci te meurtrira la tête, et toi, tu lui meurtriras le talon. » – Parole du Seigneur.

Psaume 129

Près du Seigneur est l'amour ; près de lui abonde le rachat.

Des profondeurs je crie vers toi, Seigneur, Seigneur, écoute mon appel !

Que ton oreille se fasse attentive au cri de ma prière !

Si tu retiens les fautes, Seigneur, Seigneur, qui subsistera ?

Mais près de toi se trouve le pardon pour que l'homme te craigne.

J'espère le Seigneur de toute mon âme ; je l'espère, et j'attends sa parole.

Mon âme attend le Seigneur plus qu'un veilleur ne guette l'aurore.

Oui, près du Seigneur, est l'amour ; près de lui, abonde le rachat.

C'est lui qui rachètera Israël de toutes ses fautes.

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul aux Corinthiens (2Co 4,13-5,1)

Frères, l'Écriture dit : J'ai cru, c'est pourquoi j'ai parlé. Et nous aussi, qui avons le même esprit de foi, nous croyons, et c'est pourquoi nous parlons. Car, nous le savons, celui qui a ressuscité le Seigneur Jésus nous ressuscitera, nous aussi, avec Jésus, et il nous placera près de lui avec vous. Et tout cela, c'est pour vous, afin que la grâce, plus largement répandue dans un plus grand nombre, fasse abonder l'action de grâce pour la gloire de Dieu. C'est pourquoi nous ne perdons pas courage, et même si en nous l'homme extérieur va vers sa ruine, l'homme intérieur se renouvelle de jour en jour. Car notre détresse du moment

présent est légère par rapport au poids vraiment incomparable de gloire éternelle qu'elle produit pour nous. Et notre regard ne s'attache pas à ce qui se voit, mais à ce qui ne se voit pas ; ce qui se voit est provisoire, mais ce qui ne se voit pas est éternel. Nous le savons, en effet, même si notre corps, cette tente qui est notre demeure sur la terre, est détruit, nous avons un édifice construit par Dieu, une demeure éternelle dans les cieux qui n'est pas l'œuvre des hommes. – Parole du Seigneur.

Acclamation de l'Évangile

Alléluia.

« Maintenant le prince de ce monde va être jeté dehors, dit le Seigneur ; et moi, quand j'aurai été élevé de terre, je les attirerai tous ».

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 3, 20-35)

En ce temps-là, Jésus revint à la maison, où de nouveau la foule se rassembla, si bien qu'il n'était même pas possible de manger. Les gens de chez lui, l'apprenant, vinrent pour se saisir de lui, car ils affirmaient : « Il a perdu la tête. » Les scribes, qui étaient descendus de Jérusalem, disaient : « Il est possédé par Bээezббул ; c'est par le chef des démons qu'il expulse les démons. » Les appelant près de lui, Jésus leur dit en parabole : « Comment Satan peut-il expulser Satan ? Si un royaume est divisé contre lui-même, ce royaume ne peut pas tenir. Si les gens d'une même maison se divisent entre eux, ces gens ne pourront pas tenir. Si Satan s'est dressé contre lui-même, s'il est divisé, il ne peut pas tenir ; c'en est fini de lui. Mais personne ne peut entrer dans la maison d'un homme fort et piller ses biens, s'il ne l'a d'abord ligoté. Alors seulement il pillera sa maison. Amen, je vous le dis : Tout sera pardonné aux enfants des hommes : leurs péchés et les blasphèmes qu'ils auront proférés. Mais si quelqu'un blasphème contre l'Esprit Saint, il n'aura jamais de pardon. Il est coupable d'un péché pour toujours. » Jésus parla ainsi parce qu'ils avaient dit : « Il est possédé par un esprit impur. » Alors arrivent sa mère et ses frères. Restant au-dehors, ils le font appeler. Une foule était assise autour de lui ; et on lui dit : « Voici que ta mère et tes frères sont là dehors : ils te cherchent. » Mais il leur répond : « Qui est ma mère ? qui sont mes frères ? » Et parcourant du regard ceux qui étaient assis en cercle autour de lui, il dit : « Voici ma mère et mes frères. Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Prière universelle : Dans ta miséricorde, écoute-nous Seigneur

Sanctus :

Saint ! Saint ! Saint le Seigneur ! Le Dieu de l'univers. (bis)

Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire. **Hosanna, Hosanna au plus haut des cieux,**

Hosanna au plus haut des cieux ! (bis)

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur. **Hosanna, Hosanna au plus haut des cieux.**

Hosanna au plus haut des cieux ! (bis)

Anamnèse :

Gloire à toi qui étais mort, Gloire à toi qui es vivant,

Notre sauveur, notre Dieu, Viens Seigneur Jésus.

Agneau de Dieu

Toi l'Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde ;

Prends pitié de nous, prends pitié de nous (bis)

Toi l'Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde,

Donne-nous la paix, donne-nous la paix.